
NHL-K Hobbyliga 2011: Umfrage Oktober 2011

sehr gut … … sehr schlecht
1 2 3 4 5 6 Durch-

schnitt

Frage 1 Wie gut findet Ihr generell die Hobbyliga? (als Ganzes gesehen …) 18x 2x 0x 0x 0x 0x 1,1

Frage 2 Wie gut findet ihr, dass es zwei Ligen (1./2. Liga) mit
Auf- und Abstieg gibt? 18x 1x 1x 0x 0x 0x 1,2

Frage 3 Sollte etwas am Ligamodus geändert werden? Ja 4x Nein 16x

Falls ja, was?

Folgende Themen wurden genannt:
-

-
-
-

Frage 4 Wie gut findet ihr den Hobbyligapokal? 16x 3x 1x 0x 0x 0x 1,3

Frage 5 Wie gut gefallen euch die Pokal-Auslosungsvideos? 10x 10x 0x 0x 0x 0x 1,5

Frage 6 Sollte etwas am Pokalmodus geändert werden? Ja 2x Nein 18x

Falls ja, was?

Folgende Themen wurden genannt:
-
-

Frage 7 Akzeptanz des Spielplanes? 8x 6x 6x 0x 0x 0x 1,9
(Wie passt euch der Rahmenterminplan / die Spieltage, die euch von der

Ligaleitung vorgegeben wurden?)

Frage 8 Wie gut findet ihr die Kommunikation zwischen den Teams? 1x 12x 5x 2x 0x 0x 2,4

Frage 9 Seid ihr mit der neuen Ligaleitung zufrieden? Ja 20x Nein 0x

(Anregungen / Verbesserungswünsche / Kritiken bitte unter Punkt 20 eintragen)

Frage 10 Wie gut findet ihr den Ligarat? (Umsetzung) 5x 9x 6x 0x 0x 0x 2,1

Frage 11 Sollte etwas am Ligarat geändert werden? Ja 3x Nein 17x

Falls ja, was?

Folgende Themen wurden genannt:
-

-
-

-
-

-

Relegationsmodus für den Tabellen 8. der ersten und dem Tabellen 3. der zweiten Liga wäre was
interessantes. Möglicherweise auch für den 7. der ersten Liga und den 4. der zweiten Liga.

Es sollte keine Freilose mehr geben.

nur sehr wenig von den Aktivitäten im Ligarat mit!
Evtl. eine Art Newsletter über Diskussionen und Entscheidungen, die im Ligarat anstehen. Man bekommt leider

Einführung einer 3. Liga.

Der Ligarat sollte etwas mehr Eigenverantwortung bekommen, um auch die Ligaleitung zu Entlasten.

Freilose für 2. Ligisten in der Vorrunde, alleine schon um ihnen überhaupt die Möglichkeit zu geben in die

zwischen Liga 1 und 2 wäre besser aufgeteilt.

Geil wäre tatsächlich eine 3. Liga, aber vermutlich ist der Aufwand da zu groß?! Ich fände es dann spannender.
Zwei Ligen fänden wir besser, also Regional verteilt, z.B. ohne Abwertung einer Liga. Die Leistungsdichte

Hauptrunde einzuziehen. Wenn dies nicht möglich ist, zumindest keine Zweitliga vs. Zweitliga Duelle in der

Entscheidungen zeitnah (zielstrebiger und effizienter Arbeiten).

Vorrunde. Prinzipielles Heimrecht für Zweitligisten in Duellen mit Erstligisten (ausgenommen Absprachen
untereinander und Finale das gelost wird).

Mehrmalige Treffen im Jahr wären angebracht, um eventuell neue Regeln aufzustellen oder große
Probleme zu lösen.

Rückmeldungen:    20 von 20 Teams

Super Arbeit, die Jungs entscheiden wirklich unparteiisch und entschärfen Streitigkeiten.

Die Entscheidungen des Ligarates haben sich mitunter lange hingezogen (vgl. mehrere Wochen bei Harlekins
vs. AOS); evtl. müssten die Regeln zur Entscheidungsfindung überdacht werden -> Beschlussfähigkeit.
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Rückmeldungen:    20 von 20 Teams

Frage 12 Wie gut findet Ihr die Regeln der Hobbyliga? 5x 13x 2x 0x 0x 0x 1,9

Frage 13 Fehlt nach Eurer Meinung noch eine Regel, die
unbedingt ein Thema regeln muss? (Welche?) Ja 7x Nein 13x

Folgende Themen wurden genannt:
-

-
-
-

-
-
-

-
-
-

-
-

-

Frage 14 Wie gut seht ihr euch als Team in den Themen …
… Termintreue?                 (Haltet ihr euch an den Spielplan) 10x 8x 2x 0x 0x 0x 1,6
… Erreichbarkeit?            (Wie gut seid ihr erreichbar) 13x 6x 1x 0x 0x 0x 1,4
… Fairness / Toleranz? (Wird jede strittige Spielszene diskutiert, ...) 3x 12x 4x 0x 1x 0x 2,2
… Disziplin? (Haltet ihr euch an die Regeln, Absprachen, Termine, …) 10x 9x 1x 0x 0x 0x 1,6

Frage 15 Benötigt ihr oft einen Schiedsrichter in euren Spielen? Ja 0x Nein 20x

Frage 16 Wie gut werden die Teams über das Geschehen
rund um die Hobbyliga informiert? 8x 11x 1x 0x 0x 0x 1,7

Frage 17 Fehlen euch noch Infos über unsere Hobbyliga auf der
Homepage? (Welche Infos hättet ihr gerne zusätzlich?) Ja 1x Nein 19x

Folgende Themen wurden genannt:
-

Frage 18 Sollen weiterhin Vereinsspieler zugelassen werden? Ja 14x Nein 6x

Frage 19 Würdet Ihr im nächsten Jahr nochmals an der
Hobbyliga teilnehmen? Ja 20x Nein 0x

unserer Spiele daheim ausgetragen, sei es wegen Terminverschlepung des Gegners oder weil kein geigneter
Platz zur Verfügung stand.
Alle Mannschaften sollen Trikots mit Nummern tragen.
Das Thema Vereinsspieler sollte noch einmal überarbeitet werden. Ich glaube, dass hier manche Teams nicht

Hinsichtlich der Termine sollte mehr Freiraum gemacht werden, dass der Gegner auch mal ein Spiel in der
Woche annehmen muss. Ich hab das die ganze Saison versucht und es aufgrund der Regeln nicht geschafft.

ganz fair handeln. Im Rückspiel ist manchmal eine komplett andere Mannschaft als im Hinspiel.

Hierbei würde sich auch der Terminplan etwas entspannen.

Regel für ein gewisses Maß an Platzqualität. Plätze wie Reaktor Katzwang oder BJH sind echt nicht zumutbar!

nach dem Schlußpfiff wäre wünschenswert.

Jeder Spieler eines Teams sollte auf der Homepage der Liga mit Name und Bild hinterlegt sein. Nur die

Vieleicht ein bißchen mehr über die bevorstehenden / ausgetragenen Spiele berichten (ist natürlich viel Arbeit).

aufgelisteten Spieler wären dann am Spieltag spielberechtigt. Somit könnte man den Einsatz von nicht

Regel für Grätschen von Hinten. Allein der Ansatz sollte mit Minutenstrafen geahndet werden. Haben leider
aufgrund diverser Attacken von Hinten einige schwere Verletzungen dieses Jahr hinnehmen müssen!

gemeldeten Vereinsspielern ausschließen.
Absichtliche Spielverweigerungen auf Grund von Antipathien.

Die Spielfeldbegrenzungen (auch der Torwartbereich) sollte klarer definiert werden.
Die letzte Spielminute einer jeden Halbzeit sollte laut angesagt werden (von einem oder beiden Teams).
Fairplay: Das "Ball-zum-Gegner-nach-dem-Anspiel" sollte abgeschafft werden. Ein Abklatschen der Teams

Es sollte eine Regel zwecks mind. Heimspiele geben, wir haben in den vergangenen Jahren immer 70-80%

Elfmeterentscheidungen werden immer wieder heiß dirskutiert …
Gibt es falschen Einwurf?
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Frage 20 Habt Ihr sonstige Anregungen, Verbesserungen, …? Ja 11x Nein 9x

Folgende Themen wurden genannt:
-
-

-
-
-

-
-
-
-

-
-

-
-

-
-
-
-

-

-
-
-
-

Frage 21

Kriterien: Beliebtheit, Fairness, Termintreue, Erreichbarkeit, …

1. Liga
ASV WW PM Kickerz
Bolzplatzjungs Haag
Die Sonntagskicker
ES Allstars
FC Erlangen Rangers
FC Footbollito 06
FC Franken Kickers 08
Herbergers Nürnberg
Plan United ´07
Shamrock Rangers

2. Liga
Allstars Oberasbach
Brellwöschd
Celtic Erlangen
ES Allstars AH
FC Roadrunners 09
FoBaBro Footballbrothers
FTN Fußball-Team Nürnberg
Harlekins Stein
Reaktor Katzwang 04
THC 12 Kunstverein

Feldes anschauen und anschließend der Ligaleitung über das Spiel berichten, z.b. Probleme, Regelverfehlungen. (Mögliche

Bessere Problemklärung bei zuvielen Spielwertungen nach Regel 9.
Nicht allzuviele Vereinsspieler zulassen, 5 pro Team höchstens sollte ausreichend sein (Ausnahmen: Gründungsmitglieder,
die bereits bei einer Vereinsmannschaft spielen oder während dem Ligabetrieb einer Vereinsmannschaft beitreten)

Jede Mannschaft sollte einen Spielerbeobachter stellen können, die, wenn es nötig sein sollte, sich ein Spiel ausserhalb des

dass unsere jeweiligen Spieler das "System" wechseln, als das ganze System in Frage zustellen.

Teams, die des öfteren und bei mehreren Teams sehr negativ bei Spielen auftreten, sollten aus der Liga
ausgeschlossen werden (z.B. ständig unfaire Spiele).

Es sollten maximal drei Vereinsspieler zugelassen werden.

Alternative zum Schiedsrichter, da wenn man mal einen braucht meistens keiner verfügbar ist.)

Sonntag als Spieltag haben.
Offizielles Ende eines Spieltages sollte besser auf einen Sonntag gelegt werden (anstelle Freitag), da die meisten Teams

Regelwerk soll von allen Teams gelesen werden.
Evtl. eine Champions League mit anderen Ligen ;-)
Fehlen eines Schiedsrichters. Vor allem in der ersten Liga ist das Niveau so hoch, dass meiner Meinung nach ein

Bitte setzt die Teams aus eurer jeweiligen Liga in eine Reihenfolge von 10 bis 2, wobei 10
die beste Bewertung ist. Bewertet nur die anderen Teams, nicht euch selbst.

Hinweis: Das eigene Team bekommt immer 1 Punkt.     Bemerkung: Das Ergebnis dieser Frage wird nicht veröffentlicht!

Ein großes Turnier für alle Team während der Sommerpause und/oder Winterpause (Hallenturnier).

Wir könnten evtl. die Sommerpause verkürzen, damit wir dann nicht mit der Dunkelheit Probleme bekommen.

Wenn Torschützen fehlen, sollte meiner Meinung nach früher die Nachfrage kommen, nicht am Ende.
Ergebnisse könnten etwas schneller auf der Homepage stehen.
Es sollten weiterhin Vereinsspieler zugelassen werden, aber im Rahmen.

Anschluss an den BFV sinnvoll erscheint. ABER eine "Hobbyliga" steht diesem Grundsatz zu wider. Deshalb hat
das nur intern für uns die Folge, dass einige Spieler sich in Zukunft vermehrt in Verbandsligen engagieren wollen
und dort Fussball spielen. Sofern andere Mannschaften kein Verlangen nach Schiedsrichtern haben, ist es besser,

Die ersten 2 Spieltage sollten über mind. 2 Wochen gehen, wegen März-Wetter und Pokalspiel.
Zur Gangart: In 2 Partien der Saison wurden zwei Spieler von uns geschlagen - wir haben diese Vorfälle nicht gemeldet,

Es könnten mehr Infomails kommen. Hier weiß man manchmal garnicht was passiert. Wenn eine Entscheidung durch den
Ligarat ansteht, könnte man doch wenigstens die Situation kurz beschreiben.

vielleicht kann man an manche Mannschaften appellieren wieder mehr das Hobby in der Liga zu sehen und nicht den
Kampf! Das wäre super!
Nochmal explitzit auf wichtige Regeln und ihre Einhaltung hinweisen: Am Anfang der Saison und nach der Hinrunde,
v.a. Auswechselregel (außerhalb abklatschen), Elfmeterentscheidung.
Die Teams sollten kooperativer sein und nicht immer gleich von gewissen Regeln gebrauch machen.
Es sollten ALLE Vereinsspieler gemeldet werden …!

da wir uns so mit den Teams geeinigt haben ... Klar, manchmal gibt es Unstimmigkeiten über Foul oder nicht Foul, aber

Die Ligen um zwei Mannschaften vergrössern würde ein bißchen mehr pepp reinbringen.
Spielplan 4-5 Wochen vor Saisonbeginn rausgeben.
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